
Au cours des dernières

années, le nombre d’immi-

grants à Montréal a aug-

menté rapidement. 

La particularité est que les

enfants ont un énorme défi :

l’apprentissage d’une nou-

velle langue. Ils sont donc

mis dans des classes

d’accueil qui leur permettent

non seulement de faire

l’apprentissage du français

mais aussi d’en apprendre

plus sur leur société

d’accueil.

C’est quoi le défi pour eux?

La classe d’accueil est un défi

pour ces adolescents.
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Ils ont passé la majeure

partie de leur vie en ne

parlant que leur langue

maternelle. Ils peuvent

perdre l’intérêt pour l’école.

De plus, ces élèves immi-

grants doivent ajuster leur

identité culturelle à la

nouvelle culture, ce qui

peut occasionner de

nombreux problèmes de

stress et de baisse d’estime

de soi.

Donc dans un petit

sondage, j’ai posé la

question suivante aux

élèves immigrants :

Quel est ou quel était le

défi le plus difficile pour

eux: l’intégration dans la

nouvelle société ou avec le

défi de la langue ? 

« Du le début jusqu’à

maintenant la langue est un

grand défi pour moi mais je

me suis bien adaptée à la

culture. » Serapion Alexis

Jean 401.

« La culture de Canada n’est

pas la même que celle des

Philippines et adapter la

culture était un défi pour

moi. » Ycaza Grace Sheena

404.
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« Pour moi la plus difficile

était d’intégrer et pour

s’intégrer, la langue était

importante donc appren-

tissage du français était un

grand défi pour moi. » Dalal

Wattar 201.

« Le français est facile mais le

défi est de s’adapter à une

nouvelle culture et de se faire

des amis. » Yuliia Lushyna

accueil

« Le français est vraiment un

défi pour moi, mais je fais de

mon mieux pour réussir.»

Kaitlin accueil

J’ai donc observé que la

plupart des jeunes immigrés

ont des problèmes d’appren-

tissage de la langue. Avec le

temps ils peuvent adapter la

culture mais la question du

français reste toujours diffi-

cile.

Comment les aider?

Comme l’année passée j’étais

aussi une élève de classe

d’accueil, j’ai observé que les

élèves se démotivaient très

vite.

Salut,

Je me présente, mon nom est

Dhebie Abraham et je suis votre

intervenante en toxicomanie. 

Mon rôle est de faire de la

prévention, auprès de vous, à

travers des ateliers d’infor-

mations, des kiosques amusants

et tous autres activités qui me

permet de vous rencontrer et de

discuter avec vous. 

De plus, je suis présente dans

l’école pour répondre à vos

questions au sujet de la

toxicomanie par des rencontres

individuelles. 

Vous pouvez toujours venir me

voir à mon local 2112 les

mercredis et jeudis entre 8 h 00

et 16 h 00. Il me fera plaisir de

répondre à vos questions.

Dhebie Abraham

Intervenante en prévention des

toxicomanies, Cumulus

À mon avis tout ce dont ils

ont besoin à ce moment-là,

c’est d’avoir de la motivation.

Ils ont besoin de support de

leurs parents, support des

enseignants et surtout un

environnement convivial. Il

est important que les

professeurs soient amicaux

et créent des liens avec les

élèves de cette classe car

l'enseignant en classe

accueil est la première

personne avec qui ils

commencent à parler fran-

çais et est celui qui est leur

modèle et aussi le repré-

sentant d'un nouvel envi-

ronnement dans lequel ils

vont vivre. En 2019, 212

écoles sur 425 établisse-

ments scolaires primaires et

secondaires publics de l’île

de Montréal ont atteint un

taux de 50 % ou plus

d’élèves issus d’autres cul-

tures. 27 % des élèves issus

de l’immigration entrent à

l’école secondaire avec un an

de retard alors que 8 % y

entrent avec un retard de

deux ans ou plus.

reseaureussitemontreal.ca
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Source: école Honoré-Mercier

L ' I N D E X  E X P R E S S

P A G E  2



L E  V E N D É E  G L O B E
P A R  C L A S S E  D ’ A C C U E I L -  F O Y E R  2 9

Le Vendée Globe est une course

de voiliers autour du monde

sans escale sans assistance et en

solitaire. La course a été fondée

par Philippe Jeantot en 1989.

Depuis 1992 le Vendée Globe a

lieu tous les quatre ans. Il porte

le nom du département de

Vendée, en France, où la course

commence et se termine.

À ce jour, le Vendée Globe est la

plus grande course de voiles

autour du monde.

La course couvre environ 24 000

miles nautiques (43 000 km) et

se déroule de novembre à

février. Un nombre record de 33

bateaux sont partis pour un

voyage pénible et parfois

dangereux qui, sauf accident,

durera entre 70 et 130 jours.

Les skippers sont sur des voiliers

monocoques, pourvus, pour la

plupart, de foils pour les aider à

aller plus vite. Les foils sont des

ailes positionnées et profilées

de façon à générer, par son

déplacement dans l’eau, une

force de portance qui agit sur

leur vitesse et leur stabilité. Il y

a 33 skippers dont 6 femmes au

départ.

Depuis le début de la course, 4

skippers ont déjà abandonné :

Nicolas Troussel a cassé son mât

au large de l’Afrique

occidentale. Alex Thomson,

quant à lui, a cassé le safran

droit de son navire après être

passé dans l’hémisphère Sud.

Kévin Escoffier a coulé au large

de l’Afrique du Sud et a été

secouru par Jean Le Cam qui

était le plus proche de lui.

Sébastien Simon a abandonné

après avoir eu un

foil cassé à tribord.

Les skippers sont sur des voiliers

monocoques, pourvus, pour la

plupart, de foils pour les aider à

aller plus vite. Les foils sont des

ailes positionnées et profilées de

façon à générer, par son

déplacement dans l’eau, une

force de portance qui agit sur

leur vitesse et leur stabilité.

L ' I N D E X  E X P R E S S

JULES VERNE NOUS A CONTÉ UN

VOYAGE AUTOUR DU MONDE EN 80

JOURS EN MONTGOLFIÈRE. LE

VENDÉE GLOBE NOUS FERA

VOYAGER EN MOINS DE 80 JOURS EN

VOILIER.

Source: Claude Carnot - Photothèque de Brest métropole océane

suite ...

Source: Vendée Globe
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Il y a 33 skippers dont 6 femmes au

départ. Depuis le début de la course,

4 skippers ont déjà abandonné :

Nicolas Troussel a cassé son mât au

large de l’Afrique occidentale. Alex

Thomson, quant à lui, a cassé le

safran droit de son navire après être

passé dans l’hémisphère Sud. Kévin

Escoffier a coulé au large de l’Afrique

du Sud et a été secouru par Jean Le

Cam qui était le plus proche de lui.

Sébastien Simon a abandonné après

avoir eu un foil cassé à tribord.

Lors de la course autour du monde,

les skippers vont rencontrer plusieurs

zones à risques. Les deux zones les

plus dangereuses sont le Pot au Noir

et les 40èmes Rugissants. Le Pot au

Noir est une zone météorologique

instable et variable, où les vents sont

changeants et difficiles à prévoir.

Les 40èmes Rugissants sont situés

dans une zone où la différence de

température entre l’eau et la glace de

l’Antarctique crée un mouvement

d’air, qui engendre de fortes

dépressions. Les vents atteignent

donc entre 15 et 25 nœuds, une

vitesse considérable qui peut s’avérer

dangereuse pour les Skippers.

S’ajoutent à cela des conditions

climatiques extrêmes : les vagues

frôlent régulièrement les 10 mètres

sous ces latitudes.

Voici le classement des trois premiers

en date du 4 décembre: Charlie Dalin,

Louis Burton et Thomas Ruyant. Ils

sont entrés dans l’Océan Indien, à

suivre…

L ' I N D E X  E X P R E S S

« LES 40ÈMES RUGISSANTS SONT SITUÉS

DANS UNE ZONE OÙ LA DIFFÉRENCE DE

TEMPÉRATURE ENTRE L’EAU ET LA

GLACE DE L’ANTARCTIQUE CRÉE UN

MOUVEMENT D’AIR, QUI ENGENDRE DE

FORTES DÉPRESSIONS.»
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L’Amazonie est une forêt

florissante habitée par plu-

sieurs espèces toutes aussi

étonnantes les unes que les

autres. Ce texte parlera d’un

de des résidents les plus

surprenants de cette jungle,

les dendrobates. (Ou gre-

nouilles à flèche empoi-

sonnée).

Les dendrobates sont une

famille de batraciens origi-

naires des forêts tropicales

d’Amérique centrale et du

sud. Les jungles de ce

continent regorgent d’in-

sectes, leur nourriture

favorite. Ces forets sont aussi

un paradis pour plein de

prédateurs potentiels qui

seraient ravis de croquer des

grenouilles qui ne mesurent

que 6 cm de long pour les

plus grandes, alors elles ont

développé une défense très

affective, un poison très

mortel situé sur leur peau

(accompagné par une grande

variété de couleurs vives

pour avertir les

L E S  DENDROBATE S ,  CE S  PE T I T S

B I J OUX  MORTE L S  DE  L ’ AMAZON I E

P A R  A L E X A N D R U  I O N E S C U

prédateurs de sa toxicité ou de son goût nauséabonde). Mais

cette couleur attire aussi les collectionneurs. Ces mêmes

collectionneurs posent une certaine menace à la survie de ces

amphibiens, mais, les dangers qui les affectent le plus sont la

destruction de leur habitat et une maladie infectieuse fatale

causée par un champignon qui se nomme la chytridiomycose.

Certains pays d’Amérique centrale ont déjà perdu leurs

dendrobates à cause des menaces mentionnées et la

population d’insectes piqueurs comme les moustiques a

explosée. Des exemples de déséquilibre naturels comme celui-

ci nous montre combien la santé des écosystèmes et de la

biodiversité sont importants pour la nôtre.

L ' I N D E X  E X P R E S S
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SOURCE POUR CERTAINES

INFOS: WIKIPÉDIA

Source : Grenouilles.free.fr

Source : m.espacepourlavie.ca

DÉCEMBRE 2020 | NUMÉRO 1L ' I N D E X  E X P R E S S

P A G E  5



D É C E M B R E  2 0 2 0  |  N U M É R O  1L ' I N D E X  E X P R E S S

P A G E  6



Bonjour à tous, 

Depuis les quelques mois que je suis parmi

vous, nous avons appris à nous connaitre. Je

suis toujours très contente de vous

rencontrer, et vous recevoir dans mon bureau

est un vrai plaisir. Alors, si vous voulez

participer à une activité, à un comité ou faire

du bénévolat, n’hésitez pas à venir me visiter

dans mon chaleureux local. Je suis là juste

pour vous et mon souhait le plus cher est

d’augmenter votre bien-être à l’école !  Depuis

le début de l’année, malgré toutes les

contraintes, nous avons pu réaliser plusieurs

activités : un quiz à tous les mois, un concours

de déguisement à l'Halloween et de

décoration des portes pour Noël et, enfin, des

activités sportives par bulles les midis au gym.

Nous avons aussi réussi à mettre sur pied

d’importants comités : un comité conseil

d’élèves, un comité de députés, un comité

journal. 

Il ne faut pas oublier les autres activités,

comme le club photo, les cours d’athlétisme,

le projet de design, le club des donjons et

dragons, le projet de murale ainsi que

plusieurs activités de bénévolats.  Je voudrais

d’ailleurs remercier tous les bénévoles qui

s’impliquent dans notre milieu de vie scolaire.

Il suffit de penser à ceux qui ont décoré

l’école pour Noël ainsi que tous ceux qui ont

confectionné plus de 80 cartes de vœux pour

les ainés qui sont esseulés dans le quartier.

Vous avez fait une différence dans la vie de

quelqu’un. Merci beaucoup pour eux.  Je vous

souhaite à tous de passer de belles fêtes de

fin d’année et que la vie soit plus simple pour

vous en 2021. Bon début d’année et au grand

plaisir de vous revoir en janvier !

 Nathalie 

votre technicienne en loisirs

JoyeusesJoyeuses
Fêtes!Fêtes!
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